
寒亭区委书记孟晓雷：

加加快快建建设设幸幸福福美美丽丽新新寒寒亭亭
齐鲁晚报：“工业向绿,高端发展”是2013年寒亭工

业发展的主旋律，2014年寒亭区将怎样继续调整优化经
济结构？

孟晓雷：2014年，寒亭区将进一步提升现代服务业
发展比重，以通亭街—玄武街和北海路为轴线，发展总
部经济、现代物流、文化旅游、金融保险等现代服务
业，抓好食品谷总部基地、半岛总部基地、纺织总部、
中凯冷链物流园二期、环宇机电市场、杨家埠风筝年画
一条街、文博院等项目建设，改造升级传统产业，加快
培育节能环保、新材料、新能源、3D打印等新兴先导产
业。深化农村产权制度改革，培育新型经营主体，扩大
精品瓜果、优质蔬菜、特色畜禽水产等的种养规模，着
力抓好“中国食品谷”建设。把招商作为永恒的主题，
与转调创紧密结合，重点引进带动作用大的品牌项目、
高端项目特别是现代服务业项目。

齐鲁晚报：从2007年起到2013年，寒亭区已连续7年
实施“惠民实事”，逐步形成了以包括就业、就医、教
育、居住、保险等社会保障为主、以“惠民实事”为辅
助的惠民体系，成为群众幸福的“加速器”。2014年在
改善民本民生方面，寒亭区会有什么新突破？

孟晓雷：2014年，寒亭区将突出保基本、守底线，
统筹发展教育、就业、社会保障、卫生、计划生育等民
生事业，着力抓好争创义务教育发展基本均衡区、实施
“全民创业行动”和“创业带动就业”计划、整合城乡
居民基本医疗保险、加强社会养老服务体系建设等工
作。创新社会治理，健全完善矛盾纠纷排查、治安防
控、信访、食品药品、安全生产等体制机制。集中力量
办好建设市民活动中心、建设农村社区综合性文化服务
中心、建设社会化养老服务机构、成立潍坊市农民工综
合服务中心、向群众开放青少年活动中心、对寒亭居民
减免杨家埠大观园门票等11件惠民实事。

齐鲁晚报：经济发展、群众幸福需要有同水平的文化
发展相辅相成，寒亭区将如何结合实际，提升文化建设？

孟晓雷：新的一年，寒亭区将深入开展“中国梦”
等主题宣传教育活动，开展道德领域突出问题专项教育
和治理，深化群众性精神文明创建活动，健全文明城市
创建工作长效机制，加强新形势下舆论引导工作，大力
实施文化惠民工程，以文化凝聚人心、汇聚力量。培育

壮大文化产业，加快推进杨家埠民俗旅游、柳毅山文化
旅游景区、潍坊文化创意产业园等的建设，启动“十月
天”禹王文化产业基地开发，提升杨家埠风筝年画艺术
节和中国寒亭潍县萝卜文化节的办节水平。

齐鲁晚报：在民本民生和文化建设方面，寒亭区可
谓作出了良好表率。与此同时，环境生态问题也越来越
引起重视，寒亭区将如何构建良好的生态文明制度体
系？

孟晓雷：针对环境生态，要扎实推进“三八六”环
保行动，打好消灭污水直排、河道生态修复、整治空气
异味等战役，抓好化纤、造纸等重点企业的废水、废气
和废渣治理，完成西浞河和溎河治理工程，实施运河灌
渠治理工程，配合市里搞好潍河治理，促进生态环境根
本转变。同时，全面推进资源节约集约利用，建立生态
文明制度体系，实施更加严格的一票否决制度。

齐鲁晚报：时下干部作风建设备受关注，寒亭区将
如何营造风清气正的氛围？

孟晓雷：今天我们将把干部作风建设作为推动发展
的保障。着力解决干部作风方面存在的突出问题，构建
起有益于促进干部作风建设的长效机制。完善能力提升
机制、责任担当机制、工作落实机制和服务群众机制。
另外，还要完善科学用人机制，改进和完善街道、部门
“差异化”考核机制、干部考核评价机制，加大干部交
流力度，逐步推行竞争上岗制度。完善纪律约束机制，
加强对干部纪律的监督检查。

齐鲁晚报：2014年，“突破”是改革深化的关键
词，寒亭区将以什么为动力实现改革的“突破”？

孟晓雷：2014年，关键就是激活“改革创新”这个
动力。区里将成立全面深化改革领导小组，制定深化改
革的总体方案，明确总目标、路线图、时间表，正确、
准确、有序、协调推进改革。着力抓好产业发展体制机
制、要素市场、农村体制、文化体制、社会事业、社会
治理、生态文明、行政管理等8个领域的改革，以重点
突破带动全面推进。对农村产权制度改革、户籍一元化
综合配套改革等具有良好基础的改革事项，进一步总结
深化、挖掘提升，争取更大突破。

2月12日，寒亭区委书记孟晓雷接受记
者专访时表示，新的一年，寒亭区将着力
实施“全域统筹、产业支撑、腾笼换鸟、
两区融合”四大发展战略，努力谋求更高
层次新发展，加快建设幸福美丽新寒亭。

寒亭区区委书记孟晓雷。 本报记者 孙国祥 摄

政协委员曹春：

建建议议设设立立火火车车站站出出租租车车循循环环通通道道

致公党潍坊市委会秘书长曹春已是第
三年参加两会，今年，他的提案与火车站附
近打车难有关。

曹春专门做了调查，与一些出租车驾
驶员做了交谈，发现每天送站的出租车很
多，但接站的却相对少了很多，原因主要是
送站的车如果要再去载客，需要绕行火车

站北广场和商业区，最近的路是走向阳路、
健康街、和平路，路程大约2公里左右，比较
远且路上车辆比较多，出租车多不再返回
火车站接站。

对此，他建议设立潍坊火车站出租车
送接站循环通道，让送站车辆必须或者能
够比较迅速的到达接站待客区。“可行的方
案有2个：一是重新修建一条出租车专用循
环通道，从送站口出来后可选择走循环通
道到达接站区，但这一做法成本较高且势

必破坏北广场规划；二是利用现有道路扩
建出租车通道，北广场与商业区之间有一
条公交专用道路，建议在在此道路的基础
上可扩出一条出租车专用道路，让出租车
送站后可以直接到达接站区，这样可以大
大减少出租车从送站到接站绕路的时间，
节省部分车程，比较经济实用，出租车也一
定乐意行驶，从而缓解火车站接站打车难
的问题。”

本报记者 杨万卿 丛书莹

委员有话

政协委员 曹春
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